

**CONCEJO MUNICIPAL
LA HIGUERA**

SESION ORDINARIA N° 32
16 de Mayo de 2022

En La Higuera, siendo las 11:28 del día Lunes 16 de Mayo de 2022, Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón da inicio a la sesión ordinaria N° 32 del Concejo Municipal que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Oscar Aviléz Stuardo, Jorge González Alarcón, Beatriz Hernández Azócar, Roquer González Rojas, Ivana Godoy Ahumada y Urbano Morales González.

Actúa como Secretario Mario Pizarro Bruzzone

Tabla a tratar:

1. -Presentación Cuerpo de Bomberos La Higuera
- 2.- Lectura de Correspondencia Recibida
- 3.- Acuerdos:
 - 3.1 Modificación Presupuestaria área Municipal N° 07/2022 por \$30.459.000
 - 3.2 Modificación Presupuestaria área Municipal N° 08/2022 por \$50.000.000
 - 3.3 Fija Montos Becas Municipales Enseñanza Superior y Enseñanza Media Año 2022
 - 3.4 Cartera Iniciativas de Inversión Postuladas a Fondo Regional de Iniciativa Local - FRIL Año 2022
 - 3.5 Programa Presupuestario Actividades Con Mujeres de la Comuna, Mayo de 2022
- 4.- Entrega de Informaciones Alcalde
- 5.- Varios

En tratamiento punto N° 1 de la tabla Presentación Cuerpo de Bomberos La Higuera

Se presentan en sesión de concejo Comandante Primero Rodrigo Urrutia, Comandante Segundo Marcelo Urrutia y José Molina voluntario del cuerpo de Bomberos de La Higuera

Presidente Galleguillos dice su visita al Concejo obedece a una queja de parte del Concejo por publicación en redes sociales respecto a los concejales, en vista de eso los tuve que convocar para conversar el tema, era algo del cuartel de Bomberos, en el fondo como que aluden ¿dónde está el Concejo que no nos ayuda a sacar el cuartel delante?, nosotros como municipio hemos hecho harta gestión por sacar este proyecto adelante, aquí está la publicación (da lectura a publicación en redes sociales), entonces yo conozco la historia porque la hemos trabajado por años, pero ellos no, entonces como que se sintieron aludidos

Concejal Morales dice no todos, si nombran a los concejales es obvio que se refieren a nosotros, pero es una instancia

Presidente Galleguillos dice en el fondo la idea es poder conversar el tema, porque tampoco es la idea generar un conflicto, porque está dirigida hacia los concejales, habla de los concejales en general, por eso parte del Concejo quiso citarlos para que expliquen cuál es su preocupación, eso principalmente

José Molina dice primero pedir la palabra a mi Comandante, nosotros como institución vemos que nuestro anhelo de proyecto cuartel, venimos del año 2014 con una lucha ardua de trabajo para poder que en alguno de los gobiernos se nos otorgue las lucas para poder construir un cuartel nuevo, concejales nuevos que hoy tenemos, tal vez no saben algunos el trabajo que hemos realizado, el Alcalde nos dijo que iba a priorizar ese proyecto para canalizarlo por el municipio, porque el proyecto que nosotros teníamos no cumplía ciertos márgenes, era muy complejo para el departamento de obras poderlo levantarlo, era más difícil ese proyecto que teníamos, que el que podíamos levantar de cero del DOM, llegamos a tener RS, pero ese RS hoy está adportas de vencer, para nosotros creemos perdiendo RS vuelve a cero , volver a canalizare, en esa canalización tanto levantar los valores y esta pandemia tiene todos los precios de los materiales súper altos, si en ese RS teníamos un proyecto de 508 millones, hoy esos 508 están quedando cortos, la opreocupación nuestra es cuánto tiempo más vamos a poder tener financiamiento de este proyecto, sabiendo que el municipio a través

de nuestro Alcalde tendrá que nuevamente colocar de cabeza a la personas que trajo de afuera como externos a levantar el proyecto, la preocupación nuestra como bomberos es que, vemos que de alguna manera se nos escapa este anhelado proyecto, lo vemos así y nuestra preocupación y de nuestra directora que puso ese mensaje ve que en las redes bomberiles que se están entregando proyectos de cuarteles, y nosotros venimos del año 2014 y necesitamos renovar nuestras dependencias, que se nos otorguen las facilidades, yo en la última carta que les envié al Concejo y a todos los concejales les pedí encarecidamente que pudiesen apoyar nuestra gestión y eso puntual por el tema de cuartel, en una segunda carta pedí aumentar la subvención, entonces creemos y tenemos la convicción de que todo nuestro Concejo comunal, aparte de todas las necesidades que existen en nuestra comuna, pero también existimos nosotros, nuestra visita primero es para comentar en qué estado estamos con nuestro proyecto y seguir trabajando, porque nos debemos a la comunidad, pero esa es la preocupación nuestra

Concejal Morales dice se entiende

Presidente Galleguillos dice es legítimo ustedes estaban tratando de luchar por una causa que es legítima, se lo he dicho muchas veces, es el único proyecto que tenemos en el Gobierno Regional por lo tanto de esa manera como que vamos a obligar a financiarlo, porque no habiendo otro no nos puede dejar sin financiamientos, además cumple con todo, ahora con respecto a los presupuestos esto normalmente no lo define el RS, lo define el proceso de licitación, lo más probable es que cuando esto se licite con el presupuesto disponible, los contratistas cuando hagan su oferta económica la hagan más cara, y es ahí cuando uno va al Core, al Consejo Regional a pedir un suplemento para la obra, que tiene que ser con la venia y visación de la Gobernadora, falta que el Gobierno Regional genere el convenio mandato para poder nosotros licitar, el día 3 de Noviembre de 2021 el Gobierno Regional nos envió un oficio indicando si podíamos como municipio ser unidad técnica de este proyecto, el 11 de Noviembre le respondimos que sí, ese es el último acto administrativo que tenemos de este proyecto, ahora estamos a la espera del convenio mandato para poder firmarlo, ellos lo visan, parece que no va a Contraloría por los montos y nosotros licitamos, en eso está, hoy principalmente es por tema de Concejo, si me preguntan a mí, ustedes pueden golpear todas las puertas, pero no sé si ustedes le han pedido al Concejo o a algún concejal que les ayuden a hacer gestión para esto, porque esto también es política, queramos o no, es

política , cuando hoy tenemos representantes políticas uno se dirige a ellos y les dice écheme una mano, yo la tenía con el gobierno anterior ahora no la tengo, llevo esperando un año esperando que me reciba para decirle esta es mi cartera de proyectos, dígame usted si está de acuerdo, tenemos otros proyectos para empezarlos, pero tampoco nos podemos llenar de proyectos aprobados o visados técnicamente porque es caro poder hacerlo o lograrlo, muchas veces tenemos que tercerizar recursos y buscar profesionales que lo hagan si no, no nos van a aprobar los fondos, se va a vencer y al final vamos a estar en una rueda y entrar con proyectos atrasados, lo que esperamos es tener una reunión con la Gobernadora y decir esta es nuestra prioridad de proyectos, si me preguntan a mi hoy en nuestra cartera el proyecto prioritario es el de Bomberos porque es el que tenemos más avanzado, ese fue mi compromiso con ustedes y es lo que vamos a cumplir, pero ya no está en nuestras manos, está en el Gobierno Regional, le pedí a Mario que contactara al Gobierno Regional y me dice que no debiera pasar dos semanas para que la Gobernadora nos recibiera, Mario Pizarro dice me dijeron que no prosperará en la idea del Concejo con la Gobernadora, porque según Rocío la gabinete de la Gobernadora dice que de aquí a dos semanas sería la reunión, ella proyectó que de aquí a dos semanas confirman la reunión

Presidente Galleguillos dice la próxima semana la Gobernadora nos recibiría con equipo técnico y ahí le diremos esta es nuestra cartera, tenemos proyectos chicos que son equipamiento, bus escolar, retroexcavadora, esos van por otra vía Circular 33, pero infraestructura el Cuartel de Bomberos

José Molina dice tuve reunión en la Gobernadora en sus dependencias y en esa oportunidad me dijo que la priorización era del municipio, yo creo en las voluntades transversales, nosotros los bomberos siempre nos hemos considerado como personas apolíticas, converso con todos los concejales y con usted señor Alcalde, todos somos un equipo las instituciones así surgen con trabajo, el escrito de mi directora se basa a eso a lo que ve por fuera, entonces a veces nos falta un poco de comunicación como para ir paso a paso, manteniendo esa comunicación tal vez no se darían este tipo de comentarios, nuestra institución pertenece a la comuna por ley, todos nosotros somos parte de esta institución, entonces referente al mismo escrito a nombre de mi directora yo soy voluntario hoy día, con el permiso de mi comandante primero pido disculpas a este Concejo, cuando se pierde la comunicación se pierde la esperanza, creo en las buenas voluntades políticas, Alcalde, concejales todos somos un equipo, aquí al final todos

somos equipo para lograr los objetivos que se ha puesto el municipio, con unos y otros proyectos, creo que una vez que los reciba la Gobernadora no me cabe duda de que cuando vea el proyecto y la necesidad nuestra es más allá de lo que ella a lo mejor imagina, a veces pasa todo por tema de conocimiento, creo que todo va a través de las voluntades, le agradezco por parte del directorio que nos hayan dado la oportunidad de venir a expresarnos y a solicitar a cada uno de ustedes que puedan poner su granito de arena en la parte política con nuestra Gobernadora

Concejal Aviléz dice agradecer la gentileza de concurrir a este Concejo, lo otro ya está clarificado, ahora empezar a mirar al futuro, yo creo que como se ha hecho en otras oportunidades y a usted le consta, apoyar a bomberos y que es una institución muy bonita voluntaria y tiene que tener su cuartel, esa es una prioridad, así como lo hemos hecho en otras oportunidades, de poder apoyarlos con el Gobierno Regional o el CORE todo el Concejo está alineado en apoyarlos a ustedes, no he escuchado nunca a un concejal por ejemplo en el tema de la subvención haber dicho no, todo lo contrario y ojalá tengan todas las condiciones necesarias este Concejo independiente de las corrientes políticas o lo que podamos tener cada uno, aquí hay un solo proyecto, hay un solo proyecto y se llama comuna de La Higuera, cuenten con todo nuestro apoyo, si podemos decir algo frente a la Gobernadora lo vamos a hacer que no les quepa la menor duda

Concejala Hernández dice yo igual agradezco la presencia de ustedes acá, yo fui una de las personas que llegó comentando la publicación de ustedes y como dice los concejales nos involucra a todos, entonces es bueno clarificarlo porque acá hemos estado todos, estamos todos llanos a cooperar porque bomberos es de todos nosotros, a todos nos sirve, me pregunté ¿habrá algún concejal de la manera que se dijo?, estamos todos, los seis, que bueno que se haya clarificado, cuenten con todo nuestro apoyo, si necesitan que los acompañemos a golpear puertas vamos a ir, pero necesitamos la comunicación, ponernos de acuerdo si vamos a una audiencia con los Cores o la Gobernadora vamos todos a apoyar, la idea es que el cuartel salga, y si es el único proyecto a priorizar darle con todo y apoyar

Concejala Godoy dice tuve la inquietud con el tema de la publicación, una persona externa a su institución nos etiquetó, existió la preocupación de parte de nosotros y le consultamos al Alcalde, pero todos estamos dispuestos a apoyarlos y realizar cualquier gestión que se necesite y llevar adelante este proyecto

Concejal González Alarcón dice agradecer también la participación de ustedes y dejarlos invitado que nos puedan contar sobre la campaña que están haciendo, mencionen que lo más probable es que necesiten apoyo del Concejo

José Molina dice esto el tema de juntar recursos para comprar un carro americano, es un carro económico, cuenta con todas las condiciones que nosotros necesitamos, basado en la necesidad de no llegar o no caer en el mismo juego que caímos la vez anterior con el tema que nos trajimos el carro de la segunda compañía, nació la idea de juntar alrededor de 55 millones para comprar un carro y tenerlo a disposición de la comuna

Presidente Galleguillos dice que está muy bajo, porque el que postulamos cuesta 200 millones

José Molina dice basado en el costo que nos salió reparar ese carro , el nuestro alrededor de 20 millones, aun así todavía tiene algunas cosas que hay que reparar, como cambiar el estanque de agua, la primera compañía está realizando una campaña para poder recaudar los fondos para comprar un carro americano y tener al servicio de la comunidad una segunda opción, eso es porque tenemos esta campaña para los fondos, de todas maneras solicitamos a todos puedan ser parte de la campaña del tarro, las rifas y todo lo que la compañía estamos haciendo para recaudar fondos, es una tarea bastante grande, pero hay que ponerse objetivos en la vida, si no vamos a seguir viviendo las mismas situaciones anteriores, en relación a.. , nosotros de alguna manera después de todos esos bochornos que tuvimos que no fueron los mejores, nosotros logramos equilibrar entre la segunda Compañía y el Cuerpo de Bomberos de La Higuera que somos uno solo, al final el servicio es para la comunidad, las personas somos pasajeras, hoy mi comandante lo puede corroborar el comportamiento de la segunda Compañía tiene una muy buena convivencia con la primera compañía, también quisimos implementar y aplicar el reglamento dentro del directorio, quisimos aplicar más el reglamento y que hubiese además del Superintendente, que hubiera un vicesuperintendente y ese es de la segunda compañía que le da contrapeso, es don Javier Guamán trabaja en la Conaf en Punta de Choros, con eso le damos otro realce, eso es bueno para nosotros como institución y eso es bueno para la comuna en realidad, eso quería comentarles de la campaña del tarro y las campañas que se están realizando

Concejal Morales dice igual nosotros habíamos escuchado de esos bochornos que usted dice y nos llamaba la atención, en cuanto a la

publicación esas cosas ocurren y no hay que sentirse tan ofendidos, porque sin esa publicación no tendríamos esta conversación, igual hay que verle el lado positivo, porque si la publicación es con insultos toma otro rumbo, hoy en día son los canales para presionar a las autoridades locales que somos nosotros, igual nosotros vamos a utilizar, yo soy de la tendencia de la Gobernadora, me comuniqué con Ana Castillo y le dije que había solicitado audiencia con el jefe de gabinete, sería bueno que nos acompañen, si bien todos tenemos las buenas intenciones con Bomberos y se dice que nadie se niega a ayudarlos, también hay que tener claro que tal vez no es prioridad para ella ese proyecto

Comandante primero Urrutia dice a través de la publicación que se hizo va un poquito a ella, porque si miramos las redes sociales hay comuna que tienen más plata que al comuna de nosotros que si aportan y ayudan y están con bomberos, La Higuera déjalo ahí no más viendo la parte política, nosotros somos apolíticos y tenemos que caerle bien a todos para poder conseguir algo, eso duele porque nosotros llevamos años como Bomberos, el proyecto lleva años, igual le agradezco al señor Alcalde y concejales que saben la realidad de este proyecto, que llegue a la gobernación y la gobernadora diga no, como se siente uno, como lo ve las redes sociales, ahí uno queda pa adentro porque al final somos un pueblo tan chico y nios tiran para el lado

Concejal Morales dice como decía el Alcalde esto es política, nosotros podemos catetear o nos pueden castigar y decir en La Higuera hay un Alcalde UDI y les cerramos las puertas nomás y se acabó, puede ser así, a lo mejor estoy equivocado

Comandante Primero Urrutia dice a uno le duele, porque el proyecto se está dilatando más y no debería ser así, porque nosotros prestamos servicio a la comunidad y la Gobernadora debería tenerlo presente

Concejala Hernández dice de ahora en adelante hay que golpear puertas nomás

Comandante Primero Urrutia dice como compañía habíamos llegado a la opción de ir y paralizarnos en La Serena y pedir apoyo

Presidente Galleguillos dice primero hay que agotar las instancias, si la Gobernadora dice que me va a recibir en dos semanas más con el equipo técnico, le vamos a decir póngale fecha al proyecto, ella nos puede decir no me interesa ese proyecto prefiero que nos presente proyectos de saneamientos sanitarios, de escuelas, no sé por decir algo, pero los proyectos los presentamos nosotros como municipio y siempre ha sido así y

transversalmente, llevo aquí 10 años, 3 periodos, llevamos tres gobiernos, cuarto con este, claro tenemos nuestra ideología , pero a mí me tocó el gobierno Bachelet 2 y sacamos muchos proyectos adelante y no tuve ningún problema político, fue cuando mejor me fue y se fue reflejado en mi reelección, pero agotemos las instancias, esperemos esta reunión a la que me van a convocar , también se puede ganar con estrategia, la estrategia es no presentar otro proyecto, en este momento la estrategia es que esté este proyecto en el Gobierno Regional para que pueda ser financiado, es una estrategia, lo que pasa es que el Gobierno Regional tiene negociaciones con bomberos regional, hacen proyectos de puros carros, a diferencia de eso este proyecto lo está presentado la municipalidad de La Higuera, no Bomberos

José Molina dice no lo está presentando el Consejo Regional de Bomberos, de Chile, cuando le pedí apoyo para ir donde la Gobernadora, él me dijo claramente que era un proyecto priorizado por la municipalidad de La Higuera y el que como presidente regional de Bomberos no tenía nada que acotar ahí, esa fue la respuesta, entonces fui solo, pero no obstante ello creo que los proyectos macro que contempla 12 carros para la región entre ellos hay uno para La Higuera y 2 mil millones para ropa antífama, ya tenemos alrededor de 6 mil millones que ha entregado a bomberos de la región, hoy lo que se va a pedir es a través del municipio, eso es lo que se está pidiendo, en algún momento todos los que estuvieron en el Concejo anterior aprobaron este proyecto y hoy le pedimos que sigamos el mismo paso de poder ir a buscar el logro y que se nos otorguen las lucas, próximo año comenzar con la edificación, es lo que nosotros anhelamos y queremos ver, llevamos mucho tiempo de trabajo, pido disculpas a todos los concejales por lo publicado en las redes sociales, a través de mi Comandante pedirles que seamos un poquito más comunicativos, eso sería por mi parte y les agradezco y les deseo lo mejor para que esta comuna siga surgiendo

Presidente Galleguillos dice les tengo el cheque de la primera subvención, además también pusimos 1 millón más con respecto a los últimos años, 6 millones, proporcionalmente a otras comunas no es poca la subvención que entrega La Higuera, el mecanismo es el mismo rinden la primera parte y se les entrega la segunda

Se retiran los socios de Bomberos de La Higuera

Se da término a punto 1 de la tabla

En tratamiento punto N° 2 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida

Mario Pizarro da lectura a correspondencia:

- Se recibieron Formularios de Modificaciones Presupuestarias Área Municipal N° 7 y N° 8 del área municipal
- Memorándum N° 33 de Secplan en donde solicita se tome acuerdo “Cartera Inicativas de Inversión Postuladas a Fondo Regional de Inicativa Local - FRIL Año 2022”
- Se recibió de Area de Cultura Programa Presupuestario para Actividades con Mujeres de la comuna a desarrollarse desde el 16 al 21 de Mayo de 2022
- Correo electrónico de fecha 13 de Mayo de la Organización Alianza Humboldt, donde comunican la cancelación de presentación en sesión de Concejo por superposición de actividades
- Ordinario N° 327 de Transparencia en donde se entrega respuesta a solicitud de transparencia a concejal Roquer González Rojas

Se da término a punto 2 de la tabla

En tratamiento punto N° 3 de la tabla Acuerdos

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.1 Modificación Presupuestaria área Municipal N° 07/2022 por \$ 30.459.000

Presidente Galleguillos dice esto es la indemnización de Bernardo (Díaz) y Elizabeth (Barrera), recordar que ellos cuando se acogen al retiro el primer incentivo lo paga el municipio y una vez retirados la Subdere les entrega el que corresponde por parte del Estado, requiere acuerdo para incorporarlo al presupuesto municipal

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Godoy aprueba

Concejala Hernández aprueba

Presidente Galleguillos aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Morales, Aviléz, González Rojas, Godoy y Hernández, con el voto a favor de Presidente Galleguillos , se aprueba 3.1 Modificación Presupuestaria Área Municipal N° 07/2022 por \$ 30.459.000. **Acuerdo N° 155**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.2 Modificación Presupuestaria Área Municipal N° 08/2022 por \$50.000.000

Presidente Galleguillos dice esto es lo que vamos a sacar el monumento al Itata de recursos municipales y lo vamos a postular al FRIL que está orientado a eso, así que esto se imputa a vehículos

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Godoy aprueba

Concejala Hernández aprueba

Presidente Galleguillos aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Morales, Aviléz, González Rojas, Godoy y Hernández, el voto a favor de Presidente Galleguillos , se aprueba 3.2 Modificación Presupuestaria Área Municipal N° 08/2022 por \$ 50.000.000. **Acuerdo N° 156.**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.3 Fija Montos Becas Municipales Enseñanza Superior y Enseñanza Media Año 2022

Presidente Galleguillos dice para acuerdo becas municipales, les voy a hacer entrega de una información (entrega resumen), el presupuesto disponible para las becas de este año es de 55 millones de pesos, les voy a mandar una información de que es lo que hemos pagado en las becas en los últimos años, el 2018 pagamos 48 millones y fracción, el 2019 manteniendo el mismo monto pagamos 51 millones y fracción, el 2020 no hubo proceso, y el 2021 se pagaron casi 47 millones, para este año 2022 se destinaron 55 millones, tenemos 207 alumnos en enseñanza media el año pasado tuvimos 173 inicialmente y en superior tenemos aumento

significativo de 20 niños más aproximadamente, por eso el monto se eleva, de hecho supera lo presupuestado y en algún momento vamos a tener que hacer modificación para pagar los recursos que faltan, los montos serían 15 y 20, esta es la propuesta, pero no está lejos de la realidad y del recurso disponible, todo el mundo quisiera recibir más platita, pero lamentablemente no es infinita, el monto total está incrementado en 6 millones de pesos respecto al año pasado que es casi un 10% más, ahora recordar que esto es en caso que todos se mantengan, porque hay muchos que cuando se renueva el segundo semestre no siguen, desde el 2018 es el mismo monto, esto es el mismo monto por 10 meses, es lo que se gastaría y es lo que está presupuestado, es un incentivo, estando el acuerdo de Concejo, en esta semana se pagaría Marzo, Abril y Mayo, después se paga normalmente los 5 de cada mes, en Agosto se reciben las renovaciones, esa es la propuesta \$15000 para estudiantes de enseñanza media y \$20000 a la enseñanza superior por 10 meses

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Godoy aprueba

Concejala Hernández aprueba

Presidente Galleguillos aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Morales, Aviléz, González Rojas, Godoy y Hernández, el voto a favor de Presidente Galleguillos, se aprueba 3.3 Fija Montos Becas Municipales Enseñanza Superior \$ 20.000 y Enseñanza Media \$15.000 por 10 meses - Año 2022.

Acuerdo N° 157

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.4 Cartera Iniciativas de Inversión Postuladas a Fondo Regional de Iniciativa Local - FRIL Año 2022

Presidente Galleguillos dice son las iniciativas FRIL son tres proyectos, 1: el Itata, 2: Plaza Avenida San Juan y 3: Mejoramiento Cancha Pasto Sintético de la Población La Concepción de La Higuera, vamos a ir de a poco arreglando todas las canchas de pasto sintético, porque las canchas están todas muy deterioradas, con este fondo vamos arreglando la primera, la

Plaza San Juan es un sitio donde está el estanque, el estanque se demuele, es del pique para acá, se saca estanque y las estructuras de hormigón, dejar un solo espacio, en algún momento pensamos en dejar el estanque, pero se va a prestar para sitios oscuros y generar focos de

Votación

Concejal González Alarcón dice ¿el diseño está listo?

Presidente Galleguillos dice no, se está trabajando en eso

Concejal González Alarcón dice ¿va a haber participación ciudadana?

Presidente Galleguillos dice en algún momento se puede presentar el modelo para hacer observaciones, recordar que la población San Juan al igual que La Borra queda fuera del Quiero Mi Barrio, porque tiene polígono que es de la quebrada para acá, por eso estamos haciendo este proyecto, es en medida de compensación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz dice ¿con qué fondos se puede postular una remodelación de la plaza de Punta de Choros?

Presidente Galleguillos dice Subdere, PMU, FRIL; la plaza de Punta de Choros es tan grande, hay que hacer un proyecto grande como el que hicimos en Caleta Hornos, en Punta de Choros hay que hacer un gran proyecto porque hay mucha arena, tiene mucho espacio, ahí es mucho el espacio a intervenir, es muy grande la plaza, podemos ponerle 50 millones de pesos, pero es poco

Concejal Aviléz dice estamos con la intención de poder buscar financiamiento para hacer un techado, que pudiese ser en un terreno que es del Combinado Porteño, ahí mismo dejar una oficina para el club porque ocupan la sede del gremio para reuniones, no tiene sentido que cada organización tenga una sede porque la sede del gremio es prácticamente comunitaria, ver un proyecto que cumpla varias funciones, tener varias oficinas para organizaciones, como Los Changos, es como una idea hacerla multifuncional

Concejala Hernández dice para hacer plaza o juegos en La Laguna, ¿se puede o no?, porque es lo que han solicitado cuando hemos ido a verlos y siempre están preguntando

Presidente Galleguillos dice se acuerda cuando propuse arreglar la cancha de carreras de La Puntilla, ¿recuerda porque se rechazó el proyecto?

Concejala Hernández dice porque el terreno no era nuestro

Presidente Galleguillos dice porque son terrenos privados, no es bien nacional de uso público, cualquier fondo que postulemos se va a caer

Concejala Hernández dice con recursos municipales

Presidente Galleguillos dice ustedes lo rechazaron, el arreglo de la pérgola para La Pampilla

Concejal González Rojas dice usted sabe por que lo rechazamos

Presidente Galleguillos dice estoy hablando de un proyecto en terreno de privados y con recursos municipales, pero se podría con recursos municipal y que no sea rechazado, tengo unos juegos que me donaron de la municipalidad de Providencia, están en bastante buenas condiciones, tengo que ir a buscarlos esta semana

Concejala Hernández dice buena noticia

Presidente Galleguillos dice lo mismo que estábamos hablando de Totoralillo Norte se colocaron unas banquitas con mucho recurso propio porque pasa lo mismo, bueno el mejoramiento de la cancha de pasto es justo y necesario, las multicanchas las vamos a ir mejorando en la medida que se hicieron, primero acá, segundo la de Punta de Choros, El Trapiche y en Los Choros vamos a hacer una grande

Concejala Hernández dice la de pasto sintético de Caleta, ¿en que está?

Presidente Galleguillos dice lo estamos postulando a un PMU, tiene problemas en Concejo el Alcalde para liberarlos

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Godoy aprueba

Concejala Hernández aprueba

Presidente Galleguillos aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Morales, Aviléz, González Rojas, Godoy y Hernández, el voto a favor de Presidente Galleguillos se aprueba 3.4 Cartera Iniciativas de Inversión Postuladas a Fondo Regional de Iniciativa Local - FRIL Año 2022. **Acuerdo N° 158**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.5 Programa Presupuestario Actividades Con Mujeres de la Comuna, Mayo de 2022

Presidente Galleguillos dice esto concejales obedece a actividades que queremos desarrollar como Mes de la Madre, queremos hacer una gira con un tecito en las diversas localidades de la comuna y rematar el sábado con un show acá en el teatro de La Higuera , cuando en algún momento lo hablamos, si bien es cierto el programa existe, el presupuesto macro existe,

aquí esta con su respectivo presupuesto y eso es lo que cuesta, nosotros podemos hacerlo a principios de Concejo, esto comienza hoy día, ahí está todo el detalle, vamos a andar con el doble de Chayane en las localidades, el sábado rematar con show de Ana Gabriel y Juan Gabriel , ambos tributo

Votación

Concejal González Alarcón dice consulta, en cuanto a la participación nuestra, ¿no se quiénes se van a sumar, va a haber locomoción disponible? Presidente Galleguillos dice es una actividad municipal ¿Mario podemos disponer movilización?

Mario Pizarro dice sí, es actividad municipal y se puede disponer

Presidente Galleguillos dice cuando ustedes generan una actividad propia, suya ahí no se puede colocar movilización, pero esta es una actividad municipal y es cosa que ustedes digan que quieren ir y se dispone la movilización, en el caso de Los Choros 17 horas y Punta de Choros 19 horas porque son como segmentos distintos, Viernes Quebrada Honda Y Caleta Hornos es lo mismo

Concejal González Alarcón dice aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Godoy aprueba

Concejala Hernández aprueba

Presidente Galleguillos aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Morales, Aviléz, González Rojas, Godoy y Hernández, el voto a favor del Presidente Galleguillos , se aprueba 3.5 Programa Presupuestario Actividades Con Mujeres de la Comuna, Mayo de 2022. **Acuerdo N° 159**

En tratamiento punto N° 4 de la tabla Entrega Informaciones Alcalde

Presidente Galleguillos dice les entregamos información sobre contrataciones que informar y entregar del área de educación.

Presidente Galleguillos informa que a propósito de contratación de fonoaudióloga, caso de fonoaudiólogo que trabajaba en la escuela de Caleta Hornos que le informó de su retiro y si había posibilidad de indemnizarlo y como trabajó por programa se me informó por Aliro (Godoy)

que por su condición contractual y estar por un programa no se podía indemnizar e hizo presentación en la Contraloría, el se retiró por un tema personal

Se da término a punto N° 4 de la tabla

En tratamiento punto N° 5 Varios

Concejal González Alarcón dice no tiene puntos a tratar

Concejal Aviléz dice solamente agradecer Alcalde por dar respuesta al tema de la maquinaria

Presidente Galleguillos dice me reclamaron porque la pasamos por la calle principal y cosechamos más piedras, me dijeron que quedó peor de lo que estaba, pero cuesta convencer a todo el mundo

Concejal Aviléz dice lo otro por pasar la máquina en el camino al Cementerio de Los Choros

Concejal Morales dice principalmente una solicitud que tengo de la Escuela de Los Choros y del Jardín en conjunto, si se podía cooperar el 20 que tienen acto de 21 de Mayo con bolsitas de colaciones para los niños, son 40 entre los dos

Presidente Galleguillos dice tiene que canalizarlos con el departamento, enviar un correo o carta

Concejal Morales dice lo otro es sobre la intervención de un colegio que puede ser la Pedro Pablo sobre la apreciación musical, del programa de la Cultura

Presidente Galleguillos dice no me ha llegado anda

Concejal Morales dice consiste en lo que hablamos el otro día, viene un mediador al colegio a un curso y te explica la carrera artística de Urbano por ejemplo, y así se dan las tres clases y la cuarta clase yo iría a tocar, me llamaron para hacerla acá en La Higuera, la escuela más grande, hay que elegir un curso, el director debe escoger, es género folklórico; lo otro el Viernes también se gestionó una carta de apoyo para postular a un proyecto de concierto en el Teatro, es para la postulación de un proyecto; lo otro contarle que el Miércoles me reuní con el jefe provincial de educación, va a venir a conversar con el DAEM y ver cómo solucionar los problemas que hemos abordado con los microcentros y se amplió el plazo para los niños que se querían ampliar al PIE, le pedí que me enviara ese correo y se lo reenvié a don Claudio, también le dije que se metiera a la

página y sale que se amplió el plazo , es para postular el PIE itinerante, le explique que la piedra en el zapato son las localidades

Concejal González Rojas dice solicitarle que cuando se desocupe la maquinaria poder pasarle una maquina al sector de San Juan, donde la señora Mafalda, está muy mala esa calle, me lo han pedido harto los vecinos del sector

Presidente Galleguillos dice cuando llegue la máquina, ya está instruido

Concejala Godoy dice no tiene punto varios a tratar

Concejala Hernández dice consultar que en las redes sociales dicen que don Wilson Rivera publicó que su casa en San Juan que tiene como 90 años no tiene título de dominio

Presidente Galleguillos dice los requisitos los coloca la guía operativa, que es una guía que hace la Subdere, coloca las condiciones para poder postular a este tipo de proyectos, la más importante es tener título de dominio, si el no quedó seleccionado no es por que no quisiera o por voluntad, era requisito de puntaje y título para la obtención de la caseta, con el proyecto de ampliación que hicimos nosotros todas las casas quedaron conectados, que vengan a hablar con Felipe Quispe

Concejal González Rojas dice me llama la atención que usted diga que no tiene título de dominio, es imposible que no tenga título, soy uno de los herederos está a nombre todavía de la abuelita, no hemos hecho la posesión efectiva

Presidente Galleguillos dice ese es el tema, recuerden que una de las trabas era tener la posesión efectiva vigente, colocamos funcionarios para ayudar a la comunidad en ese trámite de hacer la posesión efectiva y si no lo hacen

Concejala Hernández dice la casa de la mamá de Jonathan dice que tampoco le correspondía, entonces tampoco hicieron posesión efectiva

Presidente Galleguillos dice es lo más probable, no puedes entregar beneficio a un fallecido, pero la guía operativa es clara y dice cuáles son los requisitos, ante eso nada que hacer

Siendo las 13: 19 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente Galleguillos.

MARIO PIZARRO BRUZZONE
SECRETARIO MUNICIPAL